

paroisse, on fut obligé de faire un nouveau comble à l'église, le premier ayant souffert pendant le siège, temps où il était resté exposé à toutes les injures de l'air et des saisons, n'étant pas couvert, et ne l'ayant été que lorsque l'on reprit l'ouvrage de la bâtisse interrompu pendant la guerre ; et d'ailleurs elle manquait du côté de la solidité nécessaire à une charpente aussi considérable.

En 1802, on fit des processions et prières publiques, pour demander à Dieu qu'il préservât la paroisse des maux que faisaient craindre les ravages d'une multitude de chenilles qui avaient déjà dévoré une partie des produits de la terre ; et qui en faisaient appréhender la ruine totale. La procession commença au grand bois de l'Ail, à la croix de Laroche ; de là on se rendit processionnellement, par la route qui conduit au village de l'Enfant-Jésus et au delà, jusqu'au petit bois de l'Ail, que l'on traversa en entier.

En 1804, monsieur Dubord demanda à la cour de Rome et obtint l'indulgence plénière qui se gagne dans cette paroisse à la fête de sainte Anne, laquelle indulgence est accordée pour tous les jours de l'octave de cette fête. Elle est applicable aux âmes du purgatoire. L'indult est daté de Rome, le 4 mars 1804.

Le visa et la permission de publier le dit indult, donnés par Monseigneur de Canate, coadjuteur de Québec, sont du 30 juillet de la même année. (1)

C'est vers ce temps-là que le village dit de la rivière Belle-Isle a commencé à être habité. C'est aussi vers ce temps que le moulin à farine de St George a été bâti. Quant au village du même nom, ce n'est qu'en 1814 environ, qu'il a commencé à être habité. (2)

(A suivre)

Memento hebdomadaire

QUÉBEC. — Les Quarante-Heures auront lieu à N.-D. du Perpétuel Secours le 16 ; au Couvent de N.-D. de Lévis, le 18 ; à la Rivière-Ouelle, le 20 ; à Sainte-Philomène, le 21.

(1) La fête de Sainte Anne, avec octave, est encore célébrée solennellement au Cap-Santé, et la paroisse entière se fait un devoir d'assister à la grand'messe ce jour-là et de faire la sainte communion. (L'abbé D. G.)

(2) Ces deux villages forment aujourd'hui partie de la paroisse de Saint Basile (L'abbé D. G.)

Directeur: M. l'abbé D. GOSSELIN, curé du Cap-Santé, Fortneuf.